

UNIVERSIDAD DE
MURCIA



f SéNeCa (+)

Agencia de Ciencia y Tecnología
Región de Murcia



Departamento de Filología Clásica



Olimpiada de Lenguas Clásicas

La Olimpiada de Lenguas Clásicas se viene realizando en la Región de Murcia desde el curso 2006-2007. En la primavera del 2007 fue la primera Olimpiada que se celebró en la Universidad de Murcia, y, desde ese año, ha ido aumentando la participación tanto de alumnos, como de profesores y centros hasta el momento actual.

La citada Olimpiada comprende dos pruebas distintas porque son dos las materias de que consta. Está dirigida a todos los estudiantes de 2º de Bachillerato de Humanidades que cursan las asignaturas de Latín y Griego. Con una periodicidad anual, tiene como objetivo potenciar el estudio de las lenguas clásicas y la difusión en nuestra sociedad de su cultura, así como distinguir a aquellos alumnos que muestren unas cualidades y talento particulares para la traducción y manejo de textos clásicos en esas lenguas. La difusión de estos conocimientos y habilidades ayudará no sólo a un mejor conocimiento de estas materias entre el alumnado, sino a potenciar el amor por la lengua propia, la exactitud en el manejo de las palabras y el conocimiento de una tradición que se halla en la base de nuestra sociedad occidental.

La Olimpiada de Lenguas Clásicas está organizada por la Sociedad Española de Estudios Clásicos (SEEC, Sección de Murcia, <http://estudiosclasicosmurcia.blogspot.com.es/>), con la que colabora en su financiación la Fundación Séneca (Agencia Regional de Ciencia y Tecnología de la Región de Murcia), la Universidad de Murcia que concede matrícula gratuita para el primer curso de la carrera al ganador/a de la Olimpiada, tanto de Filología Griega, como el alumno/a de Filología Latina, y el Departamento de Filología Clásica de la Facultad de Letras.

La prueba consta de sendos textos breves (Latín y Griego) originales, para su paso a nuestra lengua actual. La Olimpiada premia las mejores traducciones, que se distinguen por su claridad, fidelidad al texto y buen estilo, y a los alumnos que se presentan se les hace entrega de un Certificado de participación. Asimismo, los profesores que preparan a sus alumnos son igualmente reconocidos. La entrega de premios se realiza en la Facultad de Letras de la Universidad de Murcia a lo largo del mes de junio.

Este curso 2013-2014 la Olimpiada alcanza su VIII Edición, y se ha celebrado el 9 de abril en el aula del Campus de la Merced de la Universidad de Murcia. Las bases para la participación se encuentran en el enlace citado arriba, en el apartado: *Bases e inscripción*.

Los ganadores de esta edición han sido:

LATÍN:

Primer Premio:

JIMÉNEZ PALAZÓN, TÁMARA

IES Felipe de Borbón, Ceutí

Profesora: M^a Dolores Nicolás Campoy

Segundo Premio:

TORRALBA GONZÁLEZ, GUILLERMO

IES: IES Alfonso X el Sabio

Profesor: Emilia Sánchez Soler

Tercer Premio:

SALMERÓN AYALA, ADRIÁN

IES Felipe de Borbón, Ceutí

Profesora: M^a Dolores Nicolás Campoy

GRIEGO:

Primer Premio:

BERNABEU TORREBLANCA, NOELIA

IES Infante Don Juan Manuel, Murcia

Profesor: Antonio Lorente Solano

Segundo Premio:

LORENTE ARNALDOS, FRANCISCO

IES Felipe de Borbón, Ceutí

Profesor: Jason Cimavilla Riancho

El día 16 de junio de 2014 se celebró en el Hemiciclo de la Facultad de Letras del Campus de la Merced, la Entrega de Premios de la VIII Olimpiada de las Lenguas Clásicas.

Tuvimos el privilegio de que nos honrara con su presencia la Directora General de Investigación e Innovación de la Consejería de Industria, Turismo, Empresa e Innovación, Dña Celia Martínez Mora. Además contamos con la presencia del Ilmo. Sr. Decano de la Facultad de Letras, D. Pascual Cantos Gómez, y de D. Antonio González Valverde, Director-Gerente de la Fundación SÉNECA. También fue notable la asistencia de profesores, directores de los centros, alumnos, familiares y amigos de los premiados, así como los alumnos que habían participado.

La mesa estuvo compuesta por los mencionados anteriormente y por Dña. M^a Teresa Beltrán Noguera, Presidente de la Sociedad Española de Estudios Clásicos, (Murcia). En dicho acto tomó la palabra la Presidente de la SEEC, a continuación la Ilma. Dña Celia Martínez Mora y en último lugar el Sr. Decano de Letras.

A continuación se hizo entrega de los Premios y un Diploma a cada ganador de las Olimpiadas (5 en total, dos de Griego y 3 de Latín, dado el elevado número de participantes en la prueba de Latín). Posteriormente, también se dio un pequeño obsequio a los profesores de los galardonados, que han trabajado de manera altruista en la

preparación de sus alumnos, y que consistió en una insignia de plata con el escudo de la SEEC. Y, finalmente, a todos los demás alumnos que participaron en la prueba se les hizo entrega, a su vez, de un Diploma.

Los medios de comunicación de la Región, tanto la prensa escrita *LA VERDAD* y *La Opinión de Murcia*, como la radio, *Onda Regional de Murcia* y *Rom.murcia* se hicieron eco de este evento:

<http://www.laverdad.es/murcia/201406/18/entregan-premios-olimpiada-regional-20140618004514-v.html>

<http://www.laopiniondemurcia.es/comunidad/2014/06/17/viii-olimpiada-regional-lenguas-clasicas/567576.html>

En Onda Regional se entrevistó a las dos alumnas que consiguieron el Primer premio de Latín y el Primero de Griego:

<http://ficheros.orm.es:3025/descarga/ciencia/CYM-20140619.mp3>

Y la Presidente de la Delegación murciana de la SEEC, M^a Teresa Beltrán, fue entrevistada a propósito de este acto en la emisora Rom.murcia.